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برنامج فلسطينية لتمكين المرأة الفلسطينية

يســعى بنــك فلســطين إلى ترســيخ مفاهيــم الشــمول المــالي وذلــك ضمــن توجهــه لتحقيــق أهــداف الاســتدامة، وذلــك 
كاته مــع المؤسســات المحليــة والدوليــة، وذلــك بمــا يتناســب  بتطويــر البرامــج والخدمــات الماليــة وغيــر الماليــة وتعزيــز شــرا
مــع احتياجــات وتوجهــات الفئــات المجتمعيــة المختلفــة كالمــرأة، واليافعيــن والشــباب، وذوات وذوي الإعاقــة وصاحبــات 

وأصحــاب المشــاريع الصغيــرة.
كمــا أن بنــك فلســطين يؤمــن بأهميــة تحســين مســتوى المعيشــة للمــرأة الفلســطينية، والــذي بــدوره ســينعكس إيجابــاً علــى 
العائلــة الفلســطينية والاقتصــاد والمجتمــع ككل، وأن تطــور الفــرص الاســتثمارية وتعزيــز النمــو الاقتصــادي علــى المســتوى 
كبــر للنســاء في القطــاع الاقتصــادي. وفي عــام2016 حــاز بنــك فلســطين  المحلــي، يتعــزز بتحفيــز المــرأة، وإتاحــة المجــال لــدور أ
علــى جائــزة أفضــل بنــك في العالــم في مجــال الشــمول المــالي مــن مجلــة The Banker. وفي عــام2017 ، حــاز بنــك فلســطين 
علــى جائــزة أفضــل بنــك في فلســطين في مجــال الشــمول المــالي مــن ضمــن جوائــز الابتــكار والتميــز للمؤسســات الماليــة 

وريــادة الأعمــال العربيــة التــي منحهــا اتحــاد المصــارف العربيــة.

سعى بنك فلسطين لمساعدة ودعم المرأة للوصول الى سوق العمل بعدة أشكال منها:

الشمول النوعي
يعمــل البنــك بشــكل مســتمر لضمــان المســاواة للمــرأة في الحقــوق والواجبــات الوظيفيــة، وتوفيــر بيئــة عمــل مريحــة وملائمــة 
للموظفــات والأمهــات العــاملات. حيــث حــرص علــى مــدار ســنوات علــى رفــع نســبة الموظفــات الإنــاث نهايــة كل عــام، ومــع 
حلول عام 2024، بلغت نســبتهن حوالي 47 % مقارنة مع 17 % في عام 2008 إذ يهدف البنك للوصول بنســبة مشــاركة 
كــز  الإنــاث في القــوى العاملــة داخــل البنــك إلى 50 % ، فــضلاً عــن زيــادة عــدد الموظفــات في المناصــب الإداريــة العليــا ومرا
صنــع القــرار. بالإضافــة إلى تقديــم تدريبــات حــول مراعــاة النــوع الاجتماعــي ضمــن برنامــج التأهيــل المصــرفي لكافــة الموظفــات 

والموظفيــن. كمــا وصلــت نســبة الأعضــاء الإنــاث في مجلــس إدارة بنــك فلســطين إلى 50 % في العــام 2022.

وفي عــام 2016 ســعى بنــك فلســطين باتجــاه تنفيــذ التدقيــق التشــاركي مــن منظــور النــوع الاجتماعــي بالتعــاون مــع صنــدوق 
الأمــم المتحــدة للمــرأة ومنظمــة العمــل الدوليــة. حيــث امتــاز هــذا التدقيــق عــن غيــره كونــه الأول مــن نوعــه الــذي جــاء بمبــادرة 

مــن إدارة البنــك، الأمــر الــذي يعبــر عــن إدارة مؤسســاتية واعيــة لــدى البنــك.

نسبة الموظفات الإناث
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% 50
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Felestineya Program for Empowering Women
Bank of Palestine is committed to advancing financial inclusion by integrating key principles into its 
operations. The bank is dedicated to promoting sustainability through the development of comprehensive 
financial and non-financial programs and services. Bank of Palestine actively collaborates with local and 
international institutions, aligning its initiatives with the diverse needs and priorities of various societal 
segments, including women, youth, people with disabilities, and micro-entrepreneurs.

Recognizing the crucial role of Palestinian women in enhancing the standard of living and fostering 
socio-economic progress, Bank of Palestine emphasizes the empowerment of women and believes in 
enabling Palestinian women to thrive, positive outcomes can be realized for Palestinian families, the 
economy, and society as a whole. In recognition of its outstanding commitment to financial inclusion, 
Bank of Palestine received “World Best Bank for Financial Inclusion” from The Banker magazine in 
2016. Furthermore, the bank was honored with the “Best Bank in Palestine for Financial Inclusion 
award” at the Innovation and Excellence Awards for Arab financial institutions and entrepreneurship, 
presented by the Union of Arab Banks in 2017.
The bank adopts multiple strategies to facilitate their integration into the labor market including:

Gender Inclusion
The bank is committed to promoting gender equality, ensuring equitable rights and responsibilities for 
women, and fostering a supportive and conducive work environment for female employees and working 
mothers. Over the years, the bank has made significant progress in increasing the representation of 
women in its workforce.

By 2024, the percentage of female employees reached 47%, a notable improvement from the 17% 
recorded in 2008. The bank’s ongoing objective is to achieve a 50% female participation rate, in it’s 
workforce, while also enhance the presence of women in senior management and decision-making roles.

To reinforce these efforts, all employees are provided with gender training as part of the banking 
qualification program. Moreover, the Bank of Palestine takes pride in its accomplishment of achieving 
a balanced gender ratio on its board, with a 50/50 representation of males and females as of 2022.

In 2016, the Bank of Palestine embarked on a unique initiative in collaboration with UN-WOMEN and 
ILO by implementing participatory gender auditing. This pioneering endeavor, initiated by the bank’s 
management, demonstrates a conscious and deliberate approach to address gender-related issues.

The percentage of female employees
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التمكين الاقتصادي المستدام
كافـــة  مــــن  الفلســطينيات  الســيدات  إلى  للوصــول  فلســطينية  برنامــج   2014 العــام  فلســطين في  بنــك  أطلــق 
الشـــرائح بهــدف تشــبيكهن بالمنتجــات الماليــة والخدمــات غيــر الماليــة، والتدريبــات والفــرص والخبــرات، لتعزيــز 

وتطورهــن. مهاراتهــن 

المنتجات الخاصة بالمرأة 
•  حزمة فلسطينية لرائدات الأعمال اللواتي يملكن مشاريع قائمة من سنة إلى 3 سنوات.

•  حزمة فلسطينية لسيدات الأعمال اللواتي يملكن مشاريع قائمة من 3 سنوات فما فوق.

الخدمات الاستشارية غير المالية

تدريبـــات ولقـــاءات وبرامـــج فـــي مجـــالات متعـــددة تتناســـب مـــع الاحتياجـــات المختلفـــة بهـــدف تطويـــر وتعزيـــز 
ــات: ــذه الخدمـ ــن هـ ــة، مـ ــوات البنـــك المختلفـ ــا مـــن خـــلال قنـ ــم تقديمهـ ــاء، والتـــي يتـ ــارات النسـ مهـ

برنامج  التوعية المصرفية ”لقاء مع بنك فلسطين“.. 1

2 .. Mini-MBA برنامج فلسطينية لإدارة الأعمال

تدريب التحول الرقمي والتسويق.. 3

تدريب أساسيات الإدارة المالية لصاحبات الأعمال.. 4

جلسات تعريفية حول حلول الدفع الإلكترونية.. 5

لقاءات توعية حول الاحتيال والتصيد الإلكتروني.. 6

سلسلة ندوات حول ”استمرارية الأعمال خلال الأزمات“.. 7

لقاءات تشبيك مع المؤسسات الشريكة الداعمة للمشاريع الصغيرة.. 8

ندوة حول التغليف والهوية البصرية.. 	

مــن الجديــر بالذكــر أنــه تــم تصميــم عــدد مــن النــدوات والجلســات التدريبيــة خلال العــام تماشــياً مــع الاحتياجــات 
والتطــورات المتســارعة، والضــرورة لتقديــم إرشــادات وتوجيهــات تعــزز مــن قــدرة الســيدات علــى أخــذ القــرارات 

الســليمة في ظــل الظــروف المحيطــة.
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Sustainable economic empowerment:
In 2014, Bank of Palestine initiated a program dedicated to empowering Palestinian women from diverse 
backgrounds. The program’s primary objective is to establish connections between these women and 
a range of financial products, non-financial services, training opportunities, and expert guidance. Its 
overarching aim is to enhance their skills and facilitate their personal development

Banking Bundle for Women
•   Felestineya Collateral Free Loan for women (less than 3 years).

•   Felestineya Personal Gold Loan for women (over three years).

Non-Financial Advisory Services
An Integrated program designed to support and develop women in several areas to equip them in 
managing the expenses of personal and professional life through workshops and training courses:

1. Banking literacy program “Meeting with BOP”.

2. Felestineya Mini-MBA Program.

3. Going Digital Training.

4. Bookkeeping for MSMEs.

5. Fundamentals of E-commerce and Drop Shipping. 

6. Cyber security awareness session .

7. Going digital during crisis.

8. Consultancy Services for personal and Business Financing. 

	. Webinar on packaging and visual identity. 

Its important to note that some Webinars and training sessions were included this year as a response to 
the unfortunate crisis that hit our nation such as “Cyber security training, and going digital during crisis”.  
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عضويات

انضــمّ البنــك في العــام 2014 الى التحالــف المــالي للمــرأة Financial Alliance for Women وهــو اتحــاد دولي 
رائــد في مجــال المؤسســات الماليــة والمنظمــات المهتمــة في تطويــر النســاء في جميــع أنحــاء العالــم. كمــا أن بنــك 
فلســطين التــزم منــذ العــام 2014 بمبــادئ تمكيــن المــرأة WEPs كأول مؤسســة مصرفيــة فلســطينية توقــع 
  UN Global Compact علــى المبــادئ وتلتــزم بهــا، وهــي مبــادرة مشــتركة مــن الميثــاق العالمــي للأمــم المتحــدة
وهيئــة الأمــم المتحــدة للمــرأة UN Women، حيــث تعــرض إرشــادات حــول كيفيــة تمكيــن المــرأة في مــكان العمــل 

والســوق والمجتمــع.

 Global Alliance for وفي عــام 2016 انضــم بنــك فلســطين إلى التحالــف العالمــي للبنــوك الملتزمــة بالقيــم
Banking on Values حيــث أن هــذا التحالــف يقبــل في عضويتــه مؤسســات مصرفيــة لديهــا القناعــة الكاملــة 

بالمبــادئ والقيــم والاســتدامة وينفــذون هــذه المبــادئ في عملياتهــم ونشــاطاتهم.
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Memberships
In 2014, Bank of Palestine became a member of the Financial Alliance for Women, an international 
organization consisting of financial institutions and organizations dedicated to advancing the progress 
of women worldwide. Since 2014, the bank has demonstrated its commitment to promoting women’s 
empowerment through its endorsement and adoption of the Women’s Empowerment Principles 
(WEPs). As the first Palestinian banking institution to sign and adhere to these principles, which are a 
collaborative effort between the United Nations Global Compact and UN Women, the Bank of Palestine 
offers guidance on how to empower women in various spheres, including the workplace, market, and 
community. 

Additionally, in 2016, the bank joined the Global Alliance for Banking on Values Banks (GABV), an 
alliance that welcomes and implements banking institutions that wholeheartedly embrace principles, 
values, and sustainability in their operations and activities.
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دراسات حالة

. دراسة حالة أجرتها مؤسسة التمويل الدولية International Finance Corporation في العام 2017 

"بنك فلسطين يدعم الاقتصاد والمنشآت المملوكة من قبل النساء" 

. دراسة حالة أجرتها هيئة الأمم المتحدة للمرأة – فلسطين UN Women-Palestine في العام 2023 

"بنك فلسطين - برنامج فلسطينية، نهج كلي للشمول المالي للمرأة"

الاستدامة الاجتماعية 
يســعى بنــك فلســطين للمشــاركة في البنــاء والتنميــة الاقتصاديــة والاجتماعيــة بمــا يشــمل قطاعــات عديــدة وشــرائح مختلفــة 
كات مــع المؤسســات المحليــة  منهــا النســاء، وذلــك مــن خلال دعــم مشــاريع ومبــادرات المســؤولية الاجتماعيــة وبنــاء الشــرا

والدوليــة.

كة مع مؤسسة التمويل الدولية المشاركة في "برنامج 1001 نجوم" بالشرا
كان بنــك فلســطين واحــداً مــن 15 مــن ريــاديي القطــاع الخــاص الذيــن اختارتهــم مؤسســة التمويــل الدوليــة (IFC) للمشــاركة 
كثــر شــمولا وازدهــاراً للفئــات الأقــل حظــا مــن الشــباب والنســاء. وقــدم البنــك  في هــذه المبــادرة والمخصصــة لخلــق منطقــة أ
مقترحــه خلال المؤتمــر الضخــم الــذي تــم اقامتــه في العاصمــة الأردنيــة عمّــان، حيــث ســلط الضــوء علــى برنامجــه الشــامل 
الفلســطينيات في مختلــف  الســيدات  للمــرأة ”فلســطينية“ وتقديمــه لخدمــات وبرامــج وفــرص مســتدامة لتعزيــز ودعــم 

مجالاتهــن.
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Case Studies
. The International Finance Corporation (IFC) conducted a case study in 2017 titled “Bank of Palestine’s 
Support for Women-Owned Businesses and Economic Development.” 
This study highlights the Bank’s significant role in empowering women entrepreneurs and driving 
economic growth.
• UN-Women - Palestine conducted a case study in 2023, titled “Bank of Palestine - Felestineya Program:
A Comprehensive Approach to Promoting Women’s Financial Inclusion.”
This study further explores the Bank’s holistic initiatives aimed at fostering the financial empowerment 
of women.

Social Sustainability
Bank of Palestine has made a significant commitment to empowering Palestinian women and amplifying 
their influence by allocating a substantial portion of its social responsibility efforts to this cause. In 
order to reinforce its strategy for empowering Palestinian women, the bank has actively engaged in 
partnerships with various local and international institutions and associations dedicated to promoting 
their advancement.

In Partnership with IFC: “The 1001 stars Initiative”
Bank of Palestine was one of 15 private sector leaders selected by the International Finance Corporation 
(IFC), to participate in the 1001 Stars initiative, dedicated to creating a more inclusive and prosperous 
region.
The bank presented its holistic women market program (Felestineya) which offeres sustainable solutions 
to help female business owners in growing their businesses.
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"أسواق فلسطينية"
ضمــن ســعي بنــك فلســطين المســتمر ونهجــه لإيجــاد حلــول وفــرص مســتدامة لتعزيــز الأعمــال والمشــاريع التــي تقودهــا 
النســاء، أطلــق برنامــج فلســطينية برنامجــاً يتيــح الوصــول إلــى المنتجــات الغذائيــة التــي تصنعهــا النســاء الفلســطينية وذلــك 

مــن خلال توفيــر نقــاط بيــع لمنتجــات غذائيــة فــي عــدة مــدن فلســطينية

ندوات وجلسات تدريبية استجابة للظروف والأوضاع:
ــات  ــة تدعــم صاحب ــر جلســات وبرامــج تدريبي ــة توفي ــام لأهمي ــك الت ــاً مــن وعــي البن ــة وانطلاق تماشــياً مــع الظــروف الحالي
الأعمــال فــي مســاراتهن ومشــاريعهن، قــام بنــك فلســطين بالشــراكة مــع عــدة شــركاء بتنفيــذ عــدد مــن الجلســات واللقــاءات 
التدريبيــة والتــي تخصصــت فــي مواضيــع لهــا علاقــة باســتمرارية العمــل خلال الأزمــات وتخفيــف أثرهــا ودراســة المخاطــر 
ــات  ــدوات والجلس ــر أن الن ــر بالذك ــن الجدي ــن المعلومات.وم ــي بأم ــادة الوع ــى زي ــز عل ــى التركي ــة ال ــا. إضاف ــوارد حدوثه ال
ــطينية  ــج فلس ــطين وبرنام ــك فلس ــا بن ــي يطبقه ــتدامة والت ــتراتيجية الاس ــت اس ــدرج تح ــا تن ــم تقديمه ــي يت ــة الت التدريبي

ــات وأصحــاب الأعمــال. تماشــياً مــع احتياجــات صاحب
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Let’s Support Palestinian Products
As part of its ongoing efforts, Bank of Palestine seeks to create sustainable opportunities that support
women-led businesses and initiatives.
Through its Palestinian Markets program, the Bank launched a special initiative that facilitates access to locally 
made food products by Palestinian women. This is done by providing food-selling points in various Palestinian 
cities

Crisis Management training sessions and webinars.
In response to the current dire circumstances that the country is going through, and based on the bank’s full 
awareness of the importance of providing training sessions and programs that assist business owners re-correct 
their course in managing their businesses, Bank of Palestine, in partnership with many partners, conducted a 
number of training sessions, which focused on topics related to crises management and risk mitigation, in addition 
to focusing on raising awareness of information security.
It is important to note that these seminars and training sessions are part of the sustainability strategy implemented 
by Bank of Palestine and the Felestineya program to fulfill the need of business owners.
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Mini-MBA نبذة عن برنامج فلسطينية لإدارة الأعمال

يقــــدم بنــــك فلســــطين وبالتعــــاون مــــع مؤسســــة التمويــــل الدوليــــة )IFC(، برنامجــــاً لتطويــــر مهــــارات 
العمــــل والقيــــادة للنســــاء صاحبـــات الأعمـــال فـــي فلســـطين، حيـــث عقـــد هـــذا البرنامـــج فـــي كل مـــن 
مدينتـــي رام الله وغـــزة. ويهـــدف برنامـــج فلســـطينية لإدارة الأعمــــال إلــــى تحفيــــز وتدريــــب النســــاء 
صاحبــــات المشــــاريع والمنشــــآت الصغيــــرة والمتوســــطة فــــي فلســــطين مــــن خــــال تطويـــر مهاراتهـــن 
فـــي مجـــالات مختلفـــة، منهـــا: التخطيـــط الاســـتراتيجي باســـتخدام نمـــوذج الليـــن كانفـــس، والتخطيـــط 
القانونـي والمالــي، والاســتراتيجية التســويقية ومهــارات البيــع والعنايــة بالزبائــن بالإضافــة الــى إدارة 
المــــوارد البشــــرية. كمــــا ســــيقوم البرنامـــج علـــى تطويـــر المهـــارات القياديـــة للمـــرأة وتشـبيكها مـع خبـراء 
دولييـــن ومحلييـــن. وســـيتم تنفيـــذ بعـــض الفعاليـــات والـــدورات الخاصـــة بهـــذا البرنامـــج بالتعـــاون مـــع 
منتـدى سـيدات الأعمـال وشـركة أرنسـت أنـد يونـغ. وسـتحصل المشـاركات فـي نهايـة البرنامـج علـى 
.)IFC( شـــهادة فـــي ريـــادة الأعمـــال النســـائية مقدمـــة مـــن بنـــك فلســـطين ومؤسســـة التمويـــل الدوليـــة
كبـــر برامجـــه  وبالرغــم مــن أثــر وبــاء كورونــا الســلبي علــى العالــم، نجــح بنـــك فلســـطين بتغييـــر سياســـة ا
التعليميـــة - ورشـــات لقـــاء مـــع بنـــك فلســـطين للتوعيـــة المصرفيـــة، وبرنامـج فلســـطينية لإدارة العمال 
MBA-Mini - الـــى برامـــج عبـــر منصـــات التواصـــل المرئـــي. والـــذي يـــدل علـــى اهتمـــام البنـــك بالمـــرأة 

بشـــكل كبيـــر والاستمرار فـــي دعمهـــا حتـــى فـــي ظـــل اصعـــب الظـــروف.

Felestineya Mini-MBA Program 

Bank of Palestine  in cooperation with the International Finance Corporation )IFC( is 
offering a business skills and leadership-training program for women entrepreneurs 
in Palestine, held in Ramallah and Gaza. The program aims to catalyze the growth of 
established women-owned and led small to medium sized businesses by delivering: 
business management, financial management, human resources management 
and women’s leadership skills, in addition to connecting women to international 
and Palestinian experts. Participants will position their businesses for growth by 
refining their business model, increasing their market knowledge, and establishing a 
relationship with a BOP relationship manager. Participants will receive a certificate 
in Women’s Entrepreneurship from Bank of Palestine, IFC, and partners, such as the 
Business Women’s Forum and Ernst & Young.
Despite the negative impact of the pandemic on the world, Bank of Palestine has 
succeeded in changing the policy of its largest education programs – Banking 
literacy workshops And the Felestineya )MBA-Mini( Program to virtual programs, 
demonstrating the bank’s keen interest in women and continuing to support them 
even in the most difficult circumstances.
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سيدة الأعمال المشاركة في البرنامج:
• تحصل على شهادة في ريادة الأعمال والقيادة 

• تطوير استراتيجيات القيادة الفعالة
• تعدل نماذج الأعمال بهدف التطوير

• تعزز مهارات الإدارة في التسويق والإدارة المالية واستخدام وسائل التواصل الاجتماعي
• تعزز مهارات إدارة الموارد البشرية 

• امكانية التواصل مع موظفات وموظفي بنك فلسطين لفهم احتياجاتها المالية لمساعدتها على تطوير     
  أعمالها 

• تكتسب خبرات من المتحدثات والمتحدثيين الدوليين والفلسطينيين
• تلتقي بنساء رياديات من فلسطين ومن دول أخرى من أجل تبادل الخبرات والتعرف على طرق وصولهم  

  الى النجاح
 • تحصل على فرص التدريب والتشبيك من خلال منتدى سيدات الأعمال

مؤهات سيدة الأعمال المشاركة في البرنامج

• أن يكون قد مضى على انشاء مشروعها سنتان على الأقل حتى لو كان هذا المشروع يدار من البيت
• أن يكون لديها ما لا يقل عن موظف/ة واحد/ة ( ليس بالضرورة دوام كامل) بالإضافة إلى صاحبة المشروع

• الرغبة في تطوير المشروع والنهوض به
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Women Entrepreneurs enrolled in the program will:
• Earn a Certificate of Completion in Women’s Entrepreneurship and Leadership

• Learn strategies to lead effectively

• Refine business models for growth

• Enhance business management skills in marketing, financial management, social media, and branding

• Improve human resources management skills

• Be matched with a Bank of Palestine relationship manager to understand their financials and business          

growth financing needs

• Gain expertise from international and Palestinian guest speakers and business trainers

• Meet successful women leaders from the Arab world who provide insights to the journey of success

• Gain access to coaching and networking opportunities with the Business Women’s Forum (BWF)

Who is Eligible?
• The business should be established for at least 2 years

• The business has at least one employee (not necessarily full time) in addition to the owner/manager

• Willingness to grow the business

growth financing needs
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بنــاء علــى دراســة حالــة أجرتهــا مؤسســة التمويــل الدوليــة علــى برنامــج فلســطينية لإدارة الأعمــال في عــام 2016 
لوحــظ أن الســيدات المســتفيدات مــن البرنامــج قــد ضاعفــن دخلهــن وأرباحهــن، وتــم تســجيل مشــاريعهن بشــكل 

رســمي وقــد قمــن بخلــق فــرص عمــل جديــدة حيــث زادت القــوى العاملــة لديهــم بنســبة %28

منذ عام 2016 قام برنامج فلسطينية لإدارة الأعمال بتخريج 189  سيدة على مدار ستة أفواج

كثــر مــن 500 طلــب للانضمــام الى برنامــج فلســطينية لإدارة الاعمــال Mini-MBA مــن  في عــام 2023، تــم اســتلام ا
مختلــف القطاعــات والأماكــن الجغرافيــة في الضفــة الغربيــة وقطــاع غــزة

Overall Geographic Distribution  /  التوزيع الجغرافي للطلبات حسب المحافظات

Since 2016, the Felestineya Mini-MBA program has graduated 189 female over the course
 of six years
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Since 2016, the Felestineya Mini-MBA program has graduated 189 female over the course
 of six years

Based on a case study featuring BOP's Mini-MBA program conducted in 2016 by the IFC women had 

doubled their revenue and profit, registered their businesses and created new jobs. The number of 

employees working for Mini-MBA participants had increased by 28%

In 2023,More than 500 applications were received from different sectors and different geo-
graphical locations in the West bank and Gaza Strip to join the Felestineya Mini-MBA Program

 Applications distributed by sector  /  توزيع الطلبات حسب القطاعات
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إطاق برنامج فلسطينية لإدارة الأعمال للفوج السابع واستمراره رغم 
الأزمات 

في حفــل ضخــم في شــهر أيلــول للعــام 2023 قــام بنــك فلســطين وبرنامــج فلســطينية باســتقبال شــخصيات مميــزة وشــركاء 
الفلســطينية في رام الله وغــزة، بالإضافــة لعــدد مــن ســيدات الأعمــال للاحتفــال بتخريــج  المــرأة  بــارز في دعــم  ذوي دور 
الفــوج الخامــس والســادس مــن البرنامــج، والإعلان عــن إطلاق الفــوج الســابع. خلال الفتــرة الماضيــة تعرضــت الأعمــال عامــة 
لمختلــف الصعوبــات والتحديــات، الأمــر الــذي انعكــس علــى آليــة تقديــم التدريبــات والمحــاور التــي تــم طرحهــا كاســتجابة 

لضــرورة إدارة الأزمــات والتحــوط قــدر الإمــكان مــن آثارهــا الســلبية المحتملــة.
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Launching the 7th Mini MBA Cohort and Going Through With it 
Despite the Challenges.
In September 2023, Bank of Palestine and the Felestineya program held a huge ceremony in Ramallah 
and Gaza, during which many known figures, business owners, and Distinguished personalities and 
partners with a prominent role in supporting Palestinian women, celebrated the graduation of the Fifth 
and sixth cohorts, and the beginning of the seventh cohort of the Mini-MBA program. During the past 
period, almost all Businesses has been exposed to various difficulties and challenges, which inspired the 
mechanism of providing training and the axes that were provided in response to the need to manage 
crises and hedge as much as possible from their possible negative outcomes. 



.
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مركــز متخصــص بالمســاجات العاجيــة والطاقــة ونقــاط 
. انعكاســية 

اوجيني سبا
Ojenee spa

Ojenee spa

اوجين سميح عبدربه اسم المشاركة:
3 عدد الموظفين/ موظفات:

نابلس/رام الله الموقع:

Participant Name: Ojeen samih abdrabu
Number of employees: 3
Location: Nablus/Ramallah

A SPA center specialized in therapeutic massages, 
energy and reflex points.

Participant Name: Randa Asad Abdallah Qaraqra

Number of employees: 3
Location: Al-Bireh
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مكتب رندة للهندسة
 Randa Engineering Office

التكنولوجيــة  الأدوات  بتقديــم  مختصــة  هندســية  شــركة 
تصاميــم  مــن  والعقاريــة  الهندســية  للمشــاريع  الداعمــة 

الافتراضــي. بالعالــم  مدعومــة  الأبعــاد  ثاثيــة 

Engineering firm specialized in providing 
technological tools to support engineering 
and real estate projects.

رندة أسعد عبدالله قراقرة اسم المشاركة:
3 عدد الموظفين/ موظفات:

البيرة الموقع:

Participant Name: Randa Asad Abdallah Qaraqra

Number of employees: 3
Location: Al-Bireh

 Reoمكتب رندة للهندسة

randa.architecture

Randa Engineering Office
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عيادة الدكتورة روان محمد فرسخ لطب 
وتجميل الأسنان

Dental Lounge by Dr Rawan Farsakh

شــاملة  شــخصية  رعايــة  تقــدم  الأســنان  لطــب  عيــادة 
صحيــة  ابتســامة  لضمــان  التقنيــات  أحــدث  باســتخدام 

ولعائلتــك. لــك  وجميلــة 

A dental clinic that provides comprehensive 
and personalized care using the latest 
technology to ensure a healthy and beautiful 
smile for you and your family.

د. روان محمد فرسخ   اسم المشاركة:
3 عدد الموظفين/ موظفات:

رام الله - بيرزيت الموقع:

Participant Name:  Dr. Rawan Mohammad
Farsakh

Number of employees: 3
Location: Ramallah - Birzeit

Dental Lounge - Dr. Rawan Farsakh  

@dr.rawanfarsakh

@dr.rawanfarsakh

Participant Name:  Ghaliah Ahmad Saleh
Number of employees: 4
Location: Tulkarm
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كتابي الأول مع ماما غالية
 My first book with Mama Ghaliah 

مشــروع يهــدف لتصميــم كتــب تفاعليــة  للأطفــال لإبعادهــم 
عــن مضــار الإلكترونيــات وتنميــة ذكاءهــم ومواهبهــم.

A project that aims to design interactive 
books for children to keep them away from the 
harms of electronic devices.

غالية أحمد صالح  اسم المشاركة:
4 عدد الموظفين/ موظفات:

طولكرم الموقع:

Participant Name:  Ghaliah Ahmad Saleh
Number of employees: 4
Location: Tulkarm

ghaliah_care
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 ليلك بيوتي سبيس
 Lilac beauty space 

فاطمة نزال اسم المشاركة:

5 عدد الموظفين/ موظفات:
الموقع:

Participant Name: Fatima Nazzal
Number of employees: 5
Location: Ramallah

مركــز تجميــل نســائي يقــدم الخدمــات التجميليــة للســيدات 
الالتحــاق  للرياديــات  يتيــح  حيــث  رياديــة  ورؤيــة  بفلســفة 

بفريــق العمــل  بشــكل مســتقل ودون تقيــدات.

  Lilac Beauty Space 

A beauty center that provides cosmetic                
services to women with an entrepreneurial     
vision, allowing female entrepreneurs to join 
the work team without Restrictions.

رام الله   
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سامية علي احمد تعامرة  اسم المشاركة:
5 عدد الموظفين/ موظفات:

بيت لحم - دار صاح  الموقع:

Participant Name: Samia Ali Ahmed Taamra
Number of employees: 5
Location: Bethlehem - Dar Salah

جبنة ولبنة  بطرق غير تقليدية 
 Cheese and Labneh in
Unconventional Ways

تقديــم  إلى  يهــدف  العضويــة“  الأغنــام  ”ألبــان  مشــروع 
منتجــات ألبــان عاليــة الجــودة وطبيعيــة مــن أغنــام تمــت 

ومســتدامة. صحيــة  بيئــة  في  تربيتهــا 

The “Organic Sheep Dairy” project aims to 
provide high-quality and natural dairy products 
from sheep raised in a healthy and sustainable 
environment.
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يــدوي بجــودة  مشــروع نســوي يقــوم بانتــاج قطــع تطريــز 
انحــاء العالــم. لــكل  عاليــة بطابــع عصــري و التوصيــل 

A feminist project that produces high-quality 
hand embroidery pieces with a modern style 
and delivers to the world.

بال تطزيز 
 Paltatreez

نداء نصار  اسم المشاركة:
43 عدد الموظفين/ موظفات:

رام الله  الموقع:

Participant Name: Nida Nassar
Number of employees: 43
Location: Ramallah

paltatreez
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سو بيوتي
 SU Beauty

ــا عبــر الإنترنــت،  مركــز تجميــل وعنايــة بالبشــرة يعمــل حاليً
الطبيعيــة  المنتجــات  مــن  متميــزة  مجموعــة  ويقــدم 

العاجيــة.

An online beauty and skincare center that 
currently, offering a distinguished range of 
therapeutic natural products.

ولاء محمود ابوعين  اسم المشاركة:
2 عدد الموظفين/ موظفات:

رام الله  الموقع:

Participant Name: Walaa Mahmoud Abu Ein
Number of employees: 2
Location: Ramallah

Su Beauty 

su.beauty1
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اسم الموظفة: سوزان منصور

المسمى الوظيفي: الاستدامة والشمول المالي

بنك فلسطين – الإدارة العامة – رام الله

Name:  Suzan Mansour

Job Title: Sustainability and Financial 

Inclusion

Bank of Palestine – General 

Management – Ramallah

Program Developed and Managed byتصميم وإدارة البرنامج من قبل 

اسم الموظفة: ها الحسيني

المسمى الوظيفي: الاستدامة والشمول المالي

بنك فلسطين – الادارة العامة – غزة

Name: Hala Husseini

Job Title: Sustainability and Financial 

Inclusion

Bank of Palestine - General 

Management - Gaza

Trainers
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Trainersالمدربات والمدربين

اسم المدرب/ة: اسمهان عليان 

المحاضرات: 

• العناية بالزبائن ومهارات البيع

اسم المدرب/ة: ريم قواسمي

المحاضرات: 

• نموذج اعمال اللين كانفس

• التسعير

Name: Asmahan Ilian

Subjects:

• Customer care / Selling skills

Name: Reem Qawasmi 

Subjects:

• Lean Canvas Business model 

• Pricing

اسم المدرب/ة: كوثر بيشاوي

المحاضرات: 

• ادارة مواقع التواصل الاجتماعي

Name: Kawthar Beshawi 

Subjects: 

• Social Media 
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Trainersالمدربات والمدربين

اسم المدرب/ة: رامي خليف

المحاضرات: 

• ادارة الموارد البشرية

Name: Rami Khleaf
Subjects: 
• HR Management

اسم المدرب/ة: أيمن حسين

المحاضرات: 

• احتساب الضرائب والتسجيل

Name: Ayman Hussein

Subjects:

• Taxes and Registration

Trainers
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Trainersالمدربات والمدربين

اسم المدرب/ة: عبدالله الطويل

المحاضرات: 

• الادارة المالية للمشروع التحليل

 المالي  للمشروع

Name: Abdallah Tawil

 Subjects:

• Financial management 

•  Financial analysis

اسم المدرب/ة: حسام حسيني
المحاضرات: 

• التسويق الترويجي
• التجزئة والتموضع

Name: Husam Husseini
Subjects:
• Marketing Promotion
• Segmentation and Positioning




